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评建工作

信息技术学院召开完善专业建设等工作会议

2020 年 11 月 3 日，信息技术学院就完善专业建设和对 17 级本科生指导工

作召开全体会议，会议中，院系领导主要传达了以下内容：

1. 根据专业建设指导委员会研究讨论的结果，进一步细化促进计算机类专

业教学计划、教学大纲、课程建设、实训建设改革的相关工作，促进人才培养目

标的改革。

2. 以学位评估为契机促进应用型本科教育，同时注重校外实训基地建设。

充分利用校内外的实验实训以及实习资源，切实贯彻实施校企合作工作，培养动

手能力强的学生。

3. 各专业教师积极申报并完成科技及教改项目，注重科研与实践，努力提

高业务水平。

4. 与 17 本科生保持经常性的联系与跟踪，及时了解学生动态，建立指导工

作群。学生在综合实习、毕业设计过程中遇到任何问题，指导老师都应耐心给予

解答、引导。在指导过程中，深入了解学生的困难；与企业交流，了解就业的需

求；思考教学中应改进的地方，提高学生的实践水平和动手能力。

（信息技术学院供稿）

会计学院迎评工作稳步开展

为迎接 2021 年新增会计学专业学士学位评估，会计学院从十月开始在盛洁

院长的领导下逐步开展相关工作，根据学校《2021 年迎评工作组织实施方案》

的指引，拟定了会计学专业的评估工作安排。

1. 分组安排。基于专业评审指标体系及支撑材料，会计学院为材料中每项

一级指标分别安排了负责组长，各自统筹安排并完成自己负责的支撑材料，同时

安排专人负责撰写简况表及自评报告，盛洁院长强调，要重视各组材料、简况表

及自评报告之间的一致性，务必加强各组组长与专业负责人及联络员之间的沟通
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联系。

2. 时间安排。拟定了更加细致的时间安排，将填报材料的准备时间划分为

五个阶段，其中，支撑材料收集分为两个阶段；确定了简况表及自评报告的初稿

时间和定稿时间；并预留了 20 天的时间进行自查整改。每个阶段后需进行总结

自查，确保能在规定日期前上交所有资料。

本次安排初步为评估工作开展指明了方向，确定了具体的时间，明确了各位

评估成员的责任，为进一步开展评估工作奠定了良好的基础。

（会计学院供稿）

广东工商职业技术大学副校长陈伊娜一行到我校交流学习

11 月 11 日上午，广东工商职业技术大学副校长陈伊娜、教务处处长梁虹、

教务处副处长李晓秀、梁甜、马叶华等一行到我校交流学习学士学位评审专项档

案收集、存放规范体系。我校副校长刘香萍、教务处处长王康华、评建工作办公

室主任张俊林等陪同，双方于科技楼 11 楼评建工作办公室举行了座谈会。

我校评建工作办公室张俊林主任向陈副校长一行介绍了我校学士学位授予

权评审专项档案收集、规范存放等的做法。教务处王康华处长从我校教学运行体

系、人才培养方案、课程建设和教学大纲制定等方面向陈副校长一行分享经验，

并对陈副校长一行相关疑问作出分析和释疑。我校还应陈副校长一行的请求，由

电气与电子工程学院关健院长、张敏副院长等陪同下，到我校电气与电子工程学

院评审资料存放室进行参观调研。

刘香萍副校长对陈副校长一行的到来表示热烈欢迎，并向陈副校长并介绍了

我校的基本情况。刘香萍副校长和陈伊娜副校长共同表示，两校同为肇庆地区的

民办高等教育院校，并希望今后能进一步加强两校的交流与合作，共同提高人才

培养质量。

（评建工作办公室供稿）
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会计学院迎评工作第一阶段总结

随着 11 月 13 日第一阶段收集工作的完成，会计学院进入第一次自查总结环

节，对本次收集资料进行自查，同时对完成进度进行评估，并根据完成进度规划

下一步工作计划。

1. 自评报告初稿已完成 50%以上，简况表的基本框架已搭好，需后续支撑

数据的填充及完善。

2. 各项一级指标完成情况：“专业建设”已完成约 60%，部分文件已经进

行基本整理，有待后续完善和修正；“教师队伍”刚刚进入收集阶段，尚未完成；

“教学条件及利用”已基本完成，仅需后续核查；“教学过程及管理”中大部分

数据与“教师队伍”重合，因此尚未完成，其余部分正在准备当中；“实践教学”

已完成约 20%，其中，实习教学资料部分随着实习及回访工作进行正在持续收集

中；“毕业论文”刚刚进入准备工作，尚未开始收集。

根据完成进度，评估组表示，“教学队伍”与“教学过程及管理”部分相对

偏慢，应以教研室为单位，督促加快收集脚步，尽快完成收集任务。另外，毕业

论文工作已经开始，应当尽快确定指导学生名单并进入拟选题阶段。

（会计学院供稿）

环境设计专业专题讲座

11 月 13 日晚上，建设学院于鼎湖校区行政楼 304 学术报告厅召开“岭南建

筑艺术与思想专题讲座”，讲座主讲人为李绪洪教授；学校党委黎会友副书记，

建设学院张荣辉院长，蒙子伟副院长，环境设计专业教研室主任陈盛文及各科任

教师出席此次讲座。本次讲座内容主要有以下三个部分：

1. 由学校党委黎会友副书记介绍李教授的个人简介，李教授长期从事建筑

与环境设计研究及创作，担任仲恺农业工程学院何香凝艺术设计学院院长、博士、

教授和研究生导师，中国民族建筑研究会专家，广东省住宅与建筑文化专业委员

会副主任。聘用李绪洪教授为建设学院客座教授，并举行了聘用仪式。

2. 李教授以广府、潮汕和客家为主的三大岭南文化体系为中心，详细讲解

了岭南文化的历史及现状，还介绍了自己亲自参与的实际案例，如肇庆丽礁楼、
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披云楼、将军山和龙王庙等。

3. 李教授与学生互动环节，同学们积极提问并得到了教授的悉心解惑。

本次专题讲座，内容丰富且具有学术深度和广度，使同学们深入了解岭南文

化的特点及发展方向，对同学们更进一步提高学术水平有很大的帮助。

（建设学院供稿）

艺术系召开艺术设计学专业学士学位授权迎评工作推进会

11 月 17 日下午，艺术系副主任、艺术设计学专业负责人花仕旺副教授主持

召开了艺术设计学专业学士学位授权迎评工作推进会，艺术系党总支赵宁书记和

艺术设计学专业学士学位授权迎评工作小组全体成员参加了会议。

花仕旺副教授结合评估指标体系和学校评建工作办公室 11 月 16 日下发的

11 月份迎评工作指引向参会者详细通报了艺术设计学专业学士学位授权迎评工

作进展情况，并将 11 月份要完成的工作任务进行了细化和分工。

赵宁书记在会议上做了热情洋溢的动员讲话，鼓励参与艺术设计学专业学士

学位授权迎评工作的老师们再接再厉，努力为艺术设计学专业学士学位授权迎评

工作贡献力量。参会的老师们在会议上畅所欲言，不仅谈了各自所承担的工作任

务的完成情况、遇到的问题和接下来的工作设想与计划，还为艺术设计学专业学

士学位授权迎评工作小组的人员配置和分工优化提出了很好的建议，花仕旺副教

授认真地听取了每一位老师的发言，对老师们的困惑和疑问当场给予了解答和协

调。

会议一致同意将艺术设计学专业学士学位授权迎评工作小组人员和分工进

行扩充与完善，经过大家的充分讨论，最终确定以花仕旺为组长及专业带头人，

统筹艺术设计学专业学位授权专业评审迎评工作；系主任宋伟负责迎评工作督查

与指导、审核评估经费的使用；书记赵宁负责迎评工作督查与指导、督查盒子工

程；陈爱霞和许晨欣为联络员，负责艺术系和评建办及相关部门联络对接；教务

员黎静文协助工作组调取各类系部文件资料；其他组员则负责艺术设计学专业自

评报告 PPT 的设计与制作、盒子工程等。并决定增加 8位新老师扩充到工作组，

每位新老师都有 1位经验丰富的老教师带领，共同来完成迎评任务，“以老带新”
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成为了此次艺术设计学专业学士学位授权迎评工作小组会议的亮点和成果，大家

对按时按要求、高质量的完成迎评工作任务信心更足了。

（艺术系供稿）

校企合作谋发展，合作双赢谱新篇

为响应国家关于加强学校和企业合作的号召，充分发挥建设学院与企业的双

方优势，为社会和企业服务的功能，更好地为企业培养高素质、高技能的应用型

人才，同时也为大学生实习、实训、就业提供更多的空间与机会。在建设学院张

荣辉院长、周景报书记、史会全副院长及蒙子伟副院长的努力促成下，已有多家

企业与我院环境设计专业建立校企合作关系。其中，齐家尚典肇庆分公司、广东

晟瑞软装饰设计有限公司、肇庆市壹晋装饰工程有限公司、湛江铭绘装饰有限公

司等定期为环境设计专业毕业生提供一定的实习机会。

以科技创新、特色体验、素质拓展和专题教育四大模块活动内容为载体，通

过创新实践、团队合作和主题设计等方式，延伸学校教育，衔接社会教育，实践

素质教育，进一步增强和提高毕业生创新创业能力、实践精神和社会责任感，也

为环境设计毕业生未来的就业提供了更多的选择与方向。

（建设学院供稿）
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评建知识问答

1. 教学工作中心地位主要体现在哪些方面?考察包括哪些内容

和方面？

答：教学工作中心地位主要体现在以下几个方面：一是学校党政领导重视教

学工作，经常研究教学工作，并能深入教学第一线进行调查研究，解决教学工作

中的问题；二是正确处理人才培养、教学工作与其他工作(如科研工作、社会服

务等)的关系；三是对教学的经济投入处于优先地位，并有稳定的来源；四是各

职能部门都能围绕育人进行工作，并能主动为教学、教师、学生服务；五是学校

的各项政策和规定都能体现对教学工作的重视；六是育人工作已成为学校舆论中

心，教师学生的感受等。考察时，专家要查阅关于加强本科教学工作,提高教学

质量的实施意见；校级领导、处级领导干部听课制度；校领导听课记录汇编；学

校经费收入、支出情况及教学经费所占支出比例；科研支持教学工作的有关材料；

围绕教学中心地位开展校内体制改革的材料(如人事、分配等)；各职能部门的年

度工作计划与总结；党委会、行政办公会研究教学工作的会议记录；“服务育人”

先进个人材料等。

2. 如何考察教师队伍结构？

答：专任教师中具有硕士学位、博士学位的比例≥50%；符合岗位任职资格

的在编主讲教师达到 90％以上；教师队伍年龄、学历、专业技术职务等结构合

理，有一定数量的具备专业（行业）职业资格和任职经历的教师，整体素质能满

足学校定位和人才培养目标的要求。

3. 如何考察教学水平？

答：建立引导教师投入教学的机制；教师的课堂教学、实践指导总体上能满

足人才培养目标的要求，教风和教学效果较好，学生基本满意。

4. 教学条件主要包括哪些方面？

答：教学条件主要包括教学基础设施和经费投入。教学基础设施主要包括各
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类教室（普通教室、语音教室、计算机教室、多功能教室、多媒体教室）、教学

仪器设备、实习场所（实验室、实习基地）、图书馆及其管理手段和年图书文献

资料购置费、计算机网络利用、运动场面积和设施等。教学基本设施按教育部教

发[2004]2 号文件规定标准考察。考察教学经费投入，主要看教学经费投入是否

能较好地满足人才培养需要。其中，教学日常运行支出[注 6]占经常性预算内教

育事业费拨款（205 类教育拨款扣除专项拨款）与学费收入之和的比例 ≥13%。

生均年教学日常运行支出 ≥1200 元人民币，且应随着教育事业经费的增长而逐

步增长。

5. 如何考察学风建设的政策与措施？

答：学校有加强学风建设和调动学生学习积极性的规章制度与具体措施，有

明确的目标和具体内容，有组织保证和经费支持。通过审阅材料和实地考察看成

效，证明多数学生主动学习，勤奋进取。

6. 现行评估方案中与学生相关的内容和要求有哪些？

答：（1）学生自觉遵守校纪校规，考风优良；（2）学风建设和调动学习积

极性的措施得力，效果好；（3）校园课外科技文化活动丰富活跃，多数学生积

极参与，效果好；（4）学生专业知识和能力达到要求，具备了从事本专业相关

工作的基本能力和素质；（5）学生的创新精神和实践能力强，有较多的研究实

践成果和省部级（含）以上奖励；（6）学生对学校教学工作及教学效果比较满

意；（7）学生的思想道德素养和文化心理素质培养方面，措施完善、有效，学

生树立了正确的世界观、价值观和人生观，学生思想道德文化素质好、心理健康，

表现出良好的社会责任感；（8）大学生体质健康标准合格率≥85%，学生身心健

康；（9）用人单位对毕业生满意度较高；（10）应届毕业生的初次就业率达到

本地区高校平均水平，毕业生对就业工作的满意度较高。
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